Fecha 16/10/2024 Vpe: \$610.147 Vpe pág:

\$1.617.600 Vpe portada: \$1.617.600 Ocupación:

Audiencia: 17.400 Tirada: 5.800 Difusión: 5.800 37,72%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: DIARIO

Pág: 4



ENTREVISTA. MARCELA HERNANDO, candidata a gobernadora (PR):

"Daré urgencia a un plan de inversiones en seguridad ciudadana"

Constanza Caldera Pfeiffer

constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

a candidata a gobernadora regional Marcela Hernando (PR) en entrevista con este Diario compartió sus propuestas entorno a distintas áreas.

La exministra de Minería señaló que espera dar prioridad a la formación de nuevos Carabineros como también a la educación, destacando la importancia de que se construyan nuevas escuelas y liceos en Antofagasta.

De igual forma, la exdiputada indicó que reactivará el proyecto del tranvía en la capital regional.

En materia de seguridad, señaló que dará urgencia a un plan de inversiones en seguridad ciudadana, el cual incluye las cámaras de vigilancia, pórticos en las carreteras y puestos de control en las rutas.

En tanto, en materia de mejoramiento territorial, la doctora destacó la necesidad de gestionar la Estrategia de Desarrollo Regional, y de que los municipios actualicen sus planos reguladores.

Mencione cinco proyectos a los cuales les daría prioridad durante su gestión

- Una Escuela de Formación de Carabineros para Antofagasta y otra para Calama. Un Centro de Entrenamiento para la PDI. En educación, tenemos muchas falencias. En Antofagasta, no se construye ningún liceo desde que yo era alcaldesa. Tenemos que revertir la situación, Educación Superior en Calama y Tocopilla y escuelas y liceos en Antofagasta, lo que deberá ir acompañado de recintos deportivos.

Estacionamientos subterráneos para Antofagasta y Calama, y reactivación del proyecto de tranvía.

¿Qué medidas adoptaría para destrabar la aprobación de proyectos?

- Instalaría una mesa de trabajo conjunta entre los técnicos profesionales del GORE v de los municipios, para revi-



MARCELA HERNANDO ES CANDIDATA A GOBERNADORA REGIONAL (PR).

sar y evaluar el estado de los proyectos.

¿Oué provectos considera urgentes para meiorar los niveles de inseguridad en la región?

- La seguridad ciudadana es tarea de la Delegación Presidencial y el Ministerio del Interior, pero el GORE por ser quien dispone de los recursos tiene mucho por hacer. En primer lugar, daré urgencia a un plan de inversiones en seguridad ciudadana, incluyendo las cámaras de vigilancia. pórticos en las carreteras, puesto de control en las rutas importantes para combatir el tráfico de personas y el robo de autos. Haremos un proyecto regional, en apoyo a la PDI, para recoger parámetros bio-métricos de los ilegales que son detenidos y así tener una

base de datos. Eso en el corto plazo, pero en el mediano plazo tendremos un plan de inversiones ambicioso en seguridad. Podemos revertir el creciente aumento de la delincuencia, colocando recursos para ello.

¿Oué medidas adoptaría para meiorar el ordenamiento territorial de la región?

- Primero, gestionar y solucionar la demora en la Estrategia de Desarrollo Regional e impulsar que los municipios actualicen sus planos reguladores. Con eso en orden, podremos concretar los proyectos necesarios para el desarrollo de nuestra región.

¿Qué importancia le daría a su gestión para concretar el Corredor Bioceánico?

Trabajaría de la mano con Aduanas. Debemos instalar escáneres fijos para inspeccionar lo que entra y sale de nuestras fronteras y puertos.

Aún queda tiempo para que el corredor esté listo, por lo que debemos planificar cuidadosamente para asegurar un control efectivo de la carga que transitará por nuestra región, O3